

2009 Stralsund

13. Mai 2009

Fachgruppenangelegenheiten

Zunächst begrüßte Dr. Hacker, Leiter des Stralsunder Stadtarchivs die Teilnehmer des Fachgruppentags.

Dr. Scheele gab anschließend den Bericht des Fachgruppensprechers. Zunächst bedankte er sich für die gute Zusammenarbeit im Vorstand der Fachgruppe. Er blickte auf die erfolgreiche Tagung in Augsburg zurück, die dem Thema Bewahren gewidmet war. In Fortsetzung wird im Herbst 2009 die Tagung in Neubrandenburg sich dem Schwerpunkt Forschen zuwenden. Im Laufe seiner Amtszeit wurde Dr. Scheele mehrfach gebeten, Stellungnahmen zu einzelnen Museen sowie Gutachten zur Unterstützung von Förderprojekten abzugeben. Insbesondere auch im Zusammenhang mit der Registrierung der Museen in Niedersachsen war Dr. Scheele mehrfach angefragt. Er verwies in diesem Zusammenhang auch auf die Initiativen zur Aufarbeitung der SED-Vergangenheit und die Möglichkeiten, Anträge an die Arbeitsstelle für Provenienzforschung zu stellen. Außerdem stellte er ein Projekt vor, das sich der Vielzahl der Heimatsammlungen widmet.

Anschließend stellte Frau Hufschmidt das Thema für die Herbsttagung in Neubrandenburg vor. Unter dem Schwerpunkt Forschen sollen Beispiele aus der Praxis vorgestellt werden, Fragen der Inventarisierung, der themenorientierten Forschung und Probleme des Ausstellens aufgreifen. Dabei ist angedacht, sich vor allem mit Strategien und Methoden zu beschäftigen, über Partnerschaften zu informieren und die Probleme anzusprechen, die Museen mit ihren Trägern haben, wenn die Thematik Forschen im Museum angesprochen wird. Dabei ist weniger angedacht, auf konkrete Forschungsthemen der Museen einzugehen, dafür aber zu fragen, ob und in welcher Form Grundlagenforschung oder Themen der Regionen Geschichte aufgearbeitet werden. Des Weiteren soll ein Themenkomplex des objektbezogenen Forschungsinhalts gewidmet werden.

Die Herbsttagung im Jahr 2010 wird sich dem Thema vermitteln zuwenden. Bewährt hat sich die langfristige inhaltliche Planung und die Themenauswahl der letzten Jahre. Deshalb sind die Mitglieder der Fachgruppe gebeten, Vorschläge für weitere Themen zu unterbreiten. In Vorbereitung auf die Herbsttagung regte Dr. Voß an, eine Übersicht der Tagungen der Fachgruppe zu erarbeiten und öffentlich zugänglich zu machen.

Im Anschluss erfolgte die Wahl des neuen Fachgruppensprechers. Einstimmig wurde Markus Möhring aus Lörrach gewählt. Als weitere Mitglieder wurden Dr. Friedrich Scheele (Oldenburg), Dr. Hufschmidt (Hagen), Steffen Krestin (Cottbus), Dr. Astrid Pellengar (Kaufbeuren) und Dr. Matthias Hensel (Nürnberg) gewählt.

Nach der Wahl dankte Markus Möhring für das Vertrauen und für die bisher erfolgreiche und gute Zusammenarbeit im Vorstand der Fachgruppe. Besonders die erfolgreiche Arbeit von Dr. Volker Rodekamp und Dr. Thomas Schwark würdigte er. beide haben in den vergangenen Jahren wesentlich dazu beigetragen, das Profil der Fachgruppe zu schärfen. Markus Möhring drückte seine Hoffnung aus, dass auch die jetzigen Mitglieder der Fachgruppe diese erfolgreiche Arbeit fortsetzen können.

F.d.R. Steffen Krestin